

Charlie Hebdo lié à Saint-Amand par le Mur et les Amis de Louis Lecoïn

MERCREDI 7 JANVIER, L'ATTENTAT PERPÉTRÉ DANS LES LOCAUX DU JOURNAL CHARLIE HEBDO, au cours duquel

doze personnes sont décédées dont des grands noms du dessin de presse - Cabu, Tignous, Charb, Wolinski, Honoré - a réveillé des souvenirs chez certains saint-amandois. Jean-Pierre Marcadier, coordinateur du journal lycéen de Jean-Guéhenno, *Le Mur*, se souvient que la rédaction du *Mur* avait été reçue à « deux ou trois reprises en 1997 et 1999 par l'équipe de Charlie Hebdo. Nous avions assisté à une conférence de rédaction dans la salle où il y a eu ce massacre. Je me souviens d'un grand moment de déconnade mais qui avait abouti à un travail collectif et rigoureux. Les journalistes et les dessinateurs nous donnaient à chaque fois une grande leçon d'humanisme et de générosité. Les élèves étaient scotchés de voir avec quelle rapidité ils dessinaient. Ils avaient rencontré notamment Charb, Cabu, Tignous mais aussi Cavanna, Philippe Val, Luz. Charlie Hebdo est lié à l'histoire du *Mur*. » Tignous avait offert un dessin au journal.

À Saint-Amand, Jean-Claude Lemonnier, des Amis de Louis Lecoïn, a retrouvé un dessin que Cabu avait réalisé pour le livre que l'association avait édité en 1991 et qui était intitulé *Louis Lecoïn, combattant de la paix*. Les dessinateurs de Charlie Hebdo, assassinés mercredi dernier, offraient leurs traits de crayon et leur humour sans compter. ■

S.P.



▣ Tignous avait offert un dessin au journal lycéen saint-amandois *Le Mur* lorsque quelques élèves avaient été accueillis à Charlie Hebdo.



▣ Cabu avait dessiné dans *Louis Lecoïn, combattant de paix*, un livre édité par l'association saint-amandoise les Amis de Louis Lecoïn.